

UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN
FACULTAD DE CIENCIAS VETERINARIAS
Escuela de Medicina Veterinaria Concepción



**INFORME DE PASANTÍA REALIZADA EN LA CLÍNICA VETERINARIA DE LA
UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN DE OCTUBRE 2013 A ENERO 2014**

**MEMORIA DE TÍTULO PRESENTADA
A LA FACULTAD DE CIENCIAS
VETERINARIAS DE LA UNIVERSIDAD
DE CONCEPCIÓN, PARA OPTAR AL
TÍTULO DE MÉDICO VETERINARIO**

OSCAR RAÚL MARÍN ESPINOZA
CONCEPCIÓN-CHILE

2014

I. INTRODUCCIÓN

Descripción

El 14 de mayo de 1919, Enrique Molina Garmendia fundó la primera universidad regional del país y a su vez fue el primer rector de la casa de estudios. La Universidad de Concepción está ubicada en el Barrio Universitario siendo considerada una de las universidades más importante del país, en ella se destaca la Biblioteca Central, una de las más completas y mejor organizadas del país; y la Pinacoteca, en la Casa del Arte. Es la tercera Universidad más antigua de Chile y una de las veinticinco universidades pertenecientes al Consejo de Rectores de Universidades Chilenas. Su sede central se ubica en la ciudad de Concepción, y cuenta además con otros dos campus en Chillán y Los Ángeles. Cuenta con 86 carreras para todos los estudiantes del país y ofrece variados programas de postgrado para los diferentes profesionales.

Hoy en día, la casa de estudios se encuentra acreditada hasta noviembre del 2016.

Facultad de Ciencias Veterinarias

La Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad de Concepción fue fundada en el año 1972 en la ciudad de Concepción según decisión del Honorable Consejo Universitario. Inicialmente la carrera quedó bajo la tuición del Instituto de Biología y las asignaturas que se dictaban en la carrera eran responsabilidad de los Institutos Centrales del área de las Ciencias Biológicas y Médico Biológicas. Posteriormente, en el año 1973, el Consejo Universitario, por sugerencias del Director del área de Ciencias Agropecuarias, decidió trasladar la Carrera de Medicina Veterinaria al Campus Chillán.

En sus comienzos en 1972, la Carrera se encontraba adscrita a la Escuela de Medicina Veterinaria, siendo en ese entonces director de Escuela el Dr. Julio Quiñones. Posteriormente, al ser trasladada la carrera al Campus Chillán, su

estructura administrativa fue cambiada, dando origen al Departamento de Medicina Veterinaria de la Facultad de Ciencias Agronómicas y Forestales.

La carrera de Medicina Veterinaria tuvo un importante desarrollo, con lo que la Facultad de Ciencias Agropecuarias y Forestales, producto de una reestructuración en el Campus Chillán, se transforma en la Facultad de Ciencias Agronómicas, Veterinarias y Forestales. Con la creación en el Campus Chillán de la carrera de Ingeniería Agrícola y, más tarde, con el traslado de la carrera de Ingeniería Forestal a Concepción, la Facultad de Ciencias Agronómicas, Veterinarias y Forestales se transforma en el año 1993 en las tres facultades que alberga actualmente el Campus Chillán: Facultad de Agronomía, Facultad de Ingeniería Agrícola y Facultad de Medicina Veterinaria.

Entre 1993 y 1998, el Dr. Alejandro Santa María se desempeña como Decano de la Facultad de Medicina Veterinaria. En 1998, asume la Decanatura de la Facultad el Dr. Rubén Pérez Fernández; bajo su período se producen dos hitos de importancia: se logra la Acreditación de la CNAP para la Facultad de Medicina Veterinaria, con una duración de 5 años (2003-2008) y el año 2002 se crea el Hospital Clínico Veterinario. Posteriormente la Facultad cambia su nombre a Facultad de Ciencias Veterinarias, lo que permite en el año 2004 la creación de la carrera de Medicina Veterinaria en la ciudad de Concepción. Actualmente la facultad de Ciencias Veterinarias, está compuesta por tres departamentos: Ciencias Pecuarias, Patología y Medicina Preventiva y Ciencias Clínicas, siendo el Hospital Clínico Veterinario parte de este último.

Clínica Veterinaria

La Clínica Veterinaria de la Universidad de Concepción, se enfoca en la atención minuciosa, individual, responsable, y comprometida de cada uno de sus pacientes, resguardando siempre la salud y bienestar animal. Su misión es ser un aporte a la sociedad tanto en el ámbito clínico como en el educativo. Esto lo logra entregando un servicio de calidad tanto a las mascotas como a los propietarios, siempre orientado a satisfacer las necesidades que se requieran y cumpliendo un papel